

## Meyer: concedamos el beneficio de la duda a Pilliod

A Charles J. Pilliod, el ex empresario llanero y casi seguro próximo embajador de EU en México, "dejémosle relativamente limpia la hoja. O, cuando menos concedámosle los beneficios de la duda".

Así lo expresó el politólogo y especialista en asuntos internacionales, Lorenzo Meyer. En torno a los sobornos que supuestamente realizó el ex presidente de la Goodyear Oxo por 134 mil dólares a un funcionario mexicano de la Cámara Hulera entre 1976 y 1977, Meyer puntualizó: "Pilliod niega que haya sabido de tales pagos ilegales. Que quizá fueron *mandos intermedios* de la empresa quienes los realizaron, pero que él no estaba al tanto. Yo mismo desconozco en qué emplea mi secretaria buena parte de su tiempo...", indicó Meyer, uno de los académicos mexicanos con mayor conocimiento del gobierno y la sociedad estadounidense.

Meyer, entrevistado después de su participación en una mesa redonda en torno al libro de Enrique Krauze *Por una democracia sin adjetivos*, dijo que salvo el ex actor John Gavin y James Sheffield, embajador de EU entre 1925 y 1926, una característica de los embajadores norteamericanos en México para ser efectivos, ha sido la de su discreción.

El tono moral de Sheffield y de Gavin al régimen es el mismo. El primero, durante el gobierno de Plutarco Elías Calles, por los conflictos petroleros y el apoyo a Sandino en Nicaragua, y el ex actor por un reflejo de la ideologización neoconservadora de Reagan, añadió.

Este conservadurismo en boga es tan importante en la sociedad estadounidense, que incluso ha cambiado los usos y costumbres. Tradicionalmente imperó la realidad sobre la ideología y ahora sucede lo contrario, señaló Meyer.

De este modo, si Pilliod es ratificado por el Senado de EU para ocupar la embajada de su país en México, con el solo hecho de ser discreto habrá dado un gran paso para un buen desempeño como embajador.

Por otra parte, Meyer aceptó que fue usado, al reproducirse en el *Washington Post* sin su consentimiento, un desplegado que firmó para ser publicado en la prensa nacional, en el que se pedía la anulación de las elecciones en Chihuahua.